

## Der Weltladen Flein-Talheim Jahresbericht 2021

Auch das vergangene Jahr war ein „Corona-Jahr“, und die Pandemie mit ihren wechselnden Einschränkungen bestimmte – vor allem in den ersten Monaten – den Alltag im Weltladen.

Wie überall konnten einige lieb gewordene große Veranstaltungen nicht stattfinden: Der geplante Jahresausflug für die Mitglieder des Vereins Weltladen e. V. musste abgesagt werden, ebenso das traditionelle Dankeschön-Essen für unsere Ehrenamtlichen.

Besonders schade war es, dass lange Zeit keine „Ladentreffs“ möglich waren, bei denen die ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sich regelmäßig austauschen und fortbilden konnten. Das vermissten besonders einige neue Kolleginnen, die gerade erst angefangen hatten, aktiv im Weltladen mitzuarbeiten. Zum Glück fanden für „die Neuen“ im April Online-Fortbildungen vom Dachverband statt, und die „alten“ Kolleginnen waren unglaublich geduldig und hilfsbereit.

In den ersten Monaten war der normale Betrieb zeitweise stark eingeschränkt: wir durften nur Lebensmittel, Pflegeprodukte und Dinge aus Papier direkt verkaufen, alles andere konnten unsere Kundinnen und Kunden nur übers Internet bestellen. Wir haben also unseren Verkaufsraum kreativ umgestaltet, Regale umgeräumt, andere mit Tüchern abgehängt, Produkte in den Fenstern präsentiert. Im Zuge dieser Maßnahmen hat Dagmar Hauth die Webseite des Weltladens von Grund auf überarbeitet und ansprechend gestaltet.

Natürlich galten und gelten für uns wie überall die wechselnden Regeln wie Maskenpflicht, Handdesinfektion, beschränkte Kundenzahl... Trotz alledem haben wir es geschafft, den Laden durchgehend zu den gewohnten Zeiten geöffnet zu haben, worauf unser ehrenamtliches Team zurecht stolz ist. Durch den Verkauf dazu beizutragen, dass Produzentinnen und Produzenten unserer Produkte weiterhin eine sichere Existenz haben, war unsere Motivation.

Im Laufe des Jahres hat sich die Corona-Lage dann doch etwas entspannt:

Am 08. Mai konnten wir – zwar eingeschränkt, aber immerhin – den alljährlichen Weltladentag mitgestalten. Unter dem Motto **„Die Welt braucht einen Tapetenwechsel“** waren wir im Weltladen und auf dem Rathausvorplatz mit kreativen Aktionen präsent.

Am 19. Juli konnte nach langer Pause endlich die Mitgliederversammlung des Vereins Weltladen Flein-Talheim e.V. stattfinden. Wir bedanken uns hiermit ganz herzlich bei der **evangelischen Kirchengemeinde, die uns den großen Raum im Gemeindehaus zur Verfügung gestellt hat, damit die AHA-Regeln eingehalten werden konnten.** Jetzt wurde der anstehende „Generationswechsel“ im Vorstand amtlich: Wolfgang Heuler folgte auf Gerhard Berroth als Kassierer, Bruni Müllner auf Hans Echter als Schriftführerin, Monika Gnead auf Margit Bergmann als Beisitzerin. Dagmar Hauth als erste Vorsitzende und Gabi Esch als ihre Vertreterin wurden im Amt bestätigt. Neue Kassenprüferinnen wurden Renate Bach und Ulrike Schweichheimer.

Im Juli und November traf sich der Vorstand, um anstehende Änderungen zu diskutieren und anzugehen.

Im September konnten einige Kolleginnen eine kleine Messe in Ludwigsburg besuchen. Sie war die Alternative zur großen Messe in Stuttgart, die wegen Corona nicht stattfinden konnte, war aber nichtsdestotrotz sehr informativ.

Am 04. Oktober konnte dann endlich wieder ein Ladentreff stattfinden. Das Problem war, dass so ein Treffen nicht mehr im engen Laden stattfinden konnte, sondern dass wir einen Raum brauchten, wo wir unter Coronabedingungen tagen konnten. **An dieser Stelle ein großes Dankeschön an die katholische Kirchengemeinde, die uns auch weiterhin großzügig einen Raum für unsere regelmäßigen Fortbildungen zur Verfügung stellt.**

Seit Ende November ist der Weltladen durch **Bruni Müllner in der Steuerungsgruppe der Fair Trade Gemeinde Flein vertreten.**

Insgesamt war 2021 trotz aller Einschränkungen, auch was den Verkauf angeht, durchaus erfolgreich, nicht zuletzt dank dem großen Einsatz von Vorstand und dem engagierten Weltladenteam.

Leider gab es auch traurige Nachrichten: von unserer lieben und engagierten Kollegin Marlise Pikulski und von unserem fördernden Vereinsmitglied Barbara Straub mussten wir uns für immer verabschieden. Beiden verdanken wir viel und werden sie in guter Erinnerung behalten.

Zum Abschluss noch etwas Erfreuliches und Ermutigendes: Auch in diesem Jahr konnte der Weltladen größere Spenden weitergeben an von uns unterstützte Projekte. Wenn Sie mehr darüber erfahren möchten, finden Sie auf unserer Homepage ([www.weltladen-flein-talheim.de](http://www.weltladen-flein-talheim.de)) ausführliche Informationen.

An dieser Stelle herzlichen Dank an alle Spenderinnen und Spender. Übrigens wird auch der jährl. Mitgliedsbeitrag für den Verein Weltladen e. V. von derzeit 15 Euro pro Mitglied ohne Abzüge ebenfalls gespendet.

Könnte das für Sie, die Sie den Bericht lesen, vielleicht ein Anreiz sein, bei uns Mitglied zu werden? Infos dazu ebenfalls auf unserer Homepage.

Bruni Müllner